

En Chile son menos las empresas y generan mayores rendimientos (El Financiero 11/02/14)

En Chile son menos las empresas y generan mayores rendimientos (El Financiero 11/02/14) (José Sánchez) Martes, 11 de febrero de 2014 •. A diferencia del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) en México, que trabaja con 12 Afores, en Chile operan la mitad, de acuerdo con información de la Superintendencia de Pensiones de ese país. Al cierre de diciembre de 2013, los ahorradores en el SAR acumulan 2.05 billones de pesos, lo que representó un crecimiento de 7.76 por ciento comparado con el año anterior. En el país andino, al finalizar 2013, los trabajadores acumularon el equivalente a 1.71 billones de pesos mexicanos, lo que representó un alza anual de 10.1 por ciento. Provida es la firma que más activos administró el año pasado en Chile, pues controló 27.9 por ciento, seguido de Habitat con 26.2 por ciento y Capital con 21.3 por ciento. En México existen cuatro Siefores, que son las encargadas de invertir los recursos de los afiliados para generar rendimientos, basados en el riesgo de inversión del trabajador en función de su edad, mientras que en Chile hay cinco categorías, también divididas en base al mismo criterio. No sólo en esa nación hay menos competencia en esa industria, también en Bolivia y Colombia cuentan con seis compañías dedicadas a este negocio, mientras que Panamá y Perú tienen cuatro y El Salvador dos compañías, según información de la Federación Internacional de Administradoras de Fondos de Pensiones. Alejandro Turner, socio director de Odyssey Capital, destacó que en otros países que cuentan con menos administradoras, los trabajadores tienen más réditos. "Se podría pensar que entre menos competencia exista, los empleados obtendrían menos, pero en este tipo de pensiones, no opera así", explicó Turner. Por otra parte, Carlos Lozano, director general de Nathal Actuarios y Consultores, indicó que el número de Afores en el sistema, va en función de la población y del territorio de cada país, motivo por el cual en México existe una mayor oferta que en Sudamérica.